

Green.ch

Surfen wird schneller, aber nicht günstiger

INTERNET Zwar steigern die ADSL-Anbieter das Tempo, doch die Preise für den Netzzugang sinken nicht.

RALF BEYELER

Eher überraschend hat Swisscom kürzlich die ADSL-Geschwindigkeit erhöht. Die schnelleren Downloads machen sich aber erst beim Herunterladen von grösseren Filmen oder Programmen wirklich bemerkbar. Die neuen Speedlimiten gelten für alle Kunden, egal welchen ADSL-Anbieter man nutzt. Von Swisscom unabhängige Geschwindigkeiten können nur Kabel-Internet-Anbieter offerieren. Alle ADSL-Anbieter, so auch Bluewin oder Sunrise, vertreiben Wiederverkaufsangebote von Swisscom und haben auf die Geschwindigkeit keinen Einfluss. Die meisten ADSL-Privatkunden könnten damit neu mit einer Geschwindigkeit von 3500 KBit/s statt der bisherigen 2000 KBit/s surfen und bezahlen dafür knapp 50 Franken im Monat.

Die Realität sieht aber anders aus: Nur gerade 54 Prozent aller Kunden mit ADSL-Standard-Angebot surfen tatsächlich mit 3500 KBit/s. Denn je grösser die Distanz zwischen Telefonanschluss und Swisscom-Zentrale ist, desto langsamer wird der Internet-Zugang. Fast die Hälfte der Kunden muss sich mit klar tieferen Geschwindigkeiten (zwischen 600 und 3000 KBit/s) zufrieden geben. Mit der neuen Geschwindigkeit übertrumpfte ADSL vorübergehend das Angebot der Erzrivalin Cablecom.

Die hat jedoch postwendend reagiert und bietet nun die gleiche Geschwindigkeit wie Swisscom. Bei den allerschnellsten Internet-Zugängen für Privatkunden hat hingegen Cablecom die Nase vorn: ADSL (5000 KBit/s) wie Cablecom (10 000 KBit/s) kosten weniger als 70 Franken pro Monat. In diesem Leistungsvergleich bie-

tet Cablecom allerdings einen doppelt so schnellen Internet-Zugang an wie die ehemalige Monopolistin.

Im internationalen Vergleich ist Surfen in der Schweiz nach wie vor teuer. In Frankreich ist ADSL mit einer Geschwindigkeit von 20 000 KBit/s für günstige 29 Franken pro Monat zu haben. In der Schweiz wird nur die Geschwindigkeit ab und zu etwas erhöht, der Preis bleibt aber gleich. Immerhin will Cablecom nun das Tempo ihres Netz-Zugangs steigern und Daten innerhalb der Schweiz wieder direkt transportieren. Seit etwa einem halben Jahr machen diese nämlich zumeist den enormen Umweg über Amsterdam, London oder New York.



BESCHLEUNIGUNG? Längst nicht bei allen Internet-Benutzern laufen die Daten jetzt schneller durchs Kabel. KEYSTONE / BASTIAN FOEST



Argus Ref 27291489

Green.ch

STANDARD-ADSL-ANGEBOTE	
Anbieter	Kosten pro Jahr
Tele2 ADSL	528.00
Cablecom Hispeed	540.00
Bluewin ADSL	588.00
Sunrise ADSL	588.00
green.ch ADSL	635.00

Down-/Upstream: alle 3500 / 300 Kbit/s

SCHNELLERE ADSL-ANGEBOTE	
Anbieter	Kosten pro Jahr
Tele2 ADSL	768.00
Cablecom Hispeed	780.00
Bluewin ADSL	828.00
Sunrise ADSL	828.00
green.ch ADSL	995.00

Down-/Upstream: alle 5000 / 500 Kbit/s,
 ausser Cablecom: 10 000 / 100 Kbit/s
 Quelle: Comparis.ch